



Adolfo Hidalgo director regional de INDAP en el Día Internacional de las Mujeres Rurales en Pozo Almonte:

“Debemos visibilizar el esfuerzo de la mujer campesina”

En conmemoración del Día Internacional de las Mujeres Rurales, el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) junto a la Secretaría Regional Ministerial de la Mujer y la Equidad de Género, PRODEMU, la Delegación Provincial del Tamarugal, SernamEG y CONADI, organizaron una jornada para reconocer el invaluable aporte de las mujeres rurales a la sociedad chilena. “Visibilizar el esfuerzo que la mujer campesina realiza en poder promover la autonomía alimentaria tiene un sentido importante. INDAP le da las herramientas para

derribar las brechas y los límites que hoy día existen. Los instrumentos de fomento entregados han ido haciendo parte de su desarrollo, para ir supliendo las necesidades que tienen nuestras usuarias, fundamentalmente acá en la provincia de Tamarugal”, sostuvo el director regional de INDAP, Adolfo Hidalgo.

Durante la jornada, los asistentes hicieron un recorrido por los stands donde las mujeres participantes pudieron exhibir y vender sus productos. Además, se llevaron a cabo actividades dinámicas enfocadas en el liderazgo y empoderamiento femenino, dirigidas por PRODEMU. “Es muy hermoso que a



nosotras las mujeres nos estén ayudando a implementarnos cada vez más en la agricultura y como mujer también. Es ideal que estemos a la par con los varones en la parte de tecnología y conocimiento en general. En el mundo rural las mujeres somos los que llevamos la batuta”, dijo la participante del Pueblo de Pachica, Maricela Ticuna. En la oportunidad, las autoridades destacaron los avances en materia de políticas públicas orientadas a promover la igualdad de género en las zonas rurales y a fortalecer el desarrollo autónomo de las mujeres campesinas.

La delegada provincial de la Delegación Provincial del Tamarugal, Camila Castillo, sostuvo que tanto en la zona urbana como rural se avanza concretamente con las mujeres de Tarapacá. “Desde el Gobierno del Presidente Gabriel Boric se trabaja en la gestión y la mejora de los APR y en infraestructura en distintos puntos de la provincia. Hemos mejorado en la mantención de las distintas rutas, también estamos mejorando y vamos a tener prontamente muy buenas noticias en cuanto a conectividad, enfocado precisamente al mundo del agro”, sostuvo la

autoridad provincial. El Día Internacional de las Mujeres Rurales fue establecido por la Asamblea General de Naciones Unidas en 2007 y ha sido celebrado anualmente desde 2008. Este 2024, el evento adquiere mayor relevancia al enmarcarse en el “Decenio Interamericano por los Derechos de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales de las Américas 2024-2034”, promovido por la Organización de los Estados Americanos (OEA), que busca impulsar políticas que beneficien a las mujeres rurales de manera inclusiva y equitativa.